

FAIT CLINIQUE

HERNIES DIAPHRAGMATIQUES TRAUMATIQUES AU CENTRE HOSPITALO-UNIVERSITAIRE SOUROU SANOU DE BOBO-DIOULASSO

TRAUMATIC DIAPHRAGMATIC HERNIA AT THE SOUROU SANOU HOSPITAL-UNIVERSITY CENTER OF BOBO-DIOULASSO

GLH BELEMLILGA, C ZARE, N YABRE, N KEITA, BG SANON, BL BENAÛ, OR SOME

service de chirurgie générale et viscérale du CHU Sourô Sanou de Bobo-Dioulasso

RÉSUMÉ

La hernie diaphragmatique traumatique est une affection chirurgicale rare, qui peut passer inaperçue. Le but de ce travail était d'identifier les problèmes diagnostiques et thérapeutiques dans sa prise en charge. Nous rapportons trois cas. Le premier était un garçon de 13 ans reçu pour une contusion thoraco-abdominale, par chute d'une hauteur de trois mètres. La tomodensitométrie a montré une hernie diaphragmatique droite. Le second était un homme de 30 ans, reçu pour écrasement de son tronc par le moteur d'une automobile. La tomodensitométrie a montré une hernie diaphragmatique gauche. Le troisième était un homme de 66 ans reçu pour douleur abdominale diffuse. Il y a 20 ans, il a présenté des fractures de côtes gauches suite à l'effondrement de sa maison. La tomodensitométrie a montré une hernie diaphragmatique gauche. La radiographie du thorax est l'examen le plus accessible dans notre contexte pour le diagnostic. La péritonite est une complication révélatrice. La laparotomie est la voie d'abord que nous utilisons.

Mots clés: *hernie diaphragmatique, traumatisme thoraco-abdominal, traumatisme fermé.*

SUMMARY

Traumatic diaphragmatic hernia is a rare surgical condition, which can go unnoticed. The aim of this work was to identify diagnostic and therapeutic problems in its management. We report three cases. The first was a 13-year-old boy received for a thoraco-abdominal contusion by falling from a height of three meters. Computed tomography showed a right diaphragmatic hernia. The second was a 30-year-old man, received for crushing his trunk by the engine block of an automobile. Computed tomography showed a left diaphragmatic hernia. The third was a 66-year-old man admitted for diffuse abdominal pain, vomiting, exertional dyspnea, and dry cough. Twenty years ago, he had fractured left ribs following the collapse of his house. Computed tomography showed a left diaphragmatic hernia. The chest X-ray is the most accessible examination in our context for the diagnosis. Peritonitis is a revealing complication. Laparotomy is the surgical approach we use.

Keywords: *diaphragmatic hernia, thoraco-abdominal trauma, blunt trauma.*

Tirés à part

Zaré Cyprien,

E-mail : zcyprien@yahoo.fr,

Tel : 00 226 70 08 91 87